









Berbagai upacara adat didalam masyarakat pada umumnya dan pada masyarakat Jawa-Madura pada khususnya yang kedua kawasan meskipun terpisah oleh selat Madura, akan tetapi antara kedua kawasan ini memiliki kultur kebudayaan yang hampir sama dan mempunyai kaitan erat dalam hal kebudayaan dimana masing-masing daerah ini saling memberikan pengaruh yang erat didalam adat-istiadat atau kultur yang berlaku di kedua pulau ini. Tradisi sendiri adalah merupakan pencerminan bahwa semua perencanaan, tindakan dan perbuatan diatur oleh tatanan nilai yang luhur. Sehingga tata nilai yang luhur tersebut melahirkan tata upacara adat merupakan manifestasi tata kehidupan masyarakat Jawa-Madura yang serba hati-hati agar dalam melaksanakan pekerjaan tersebut mendapat keselamatan baik lahir maupun batin.

Beberapa abad sebelum Hindu-Budha dan Islam datang ke Indonesia, bangsa Indonesia khususnya masyarakat Madura menganut paham kepercayaan *Animisme* dan *Dinamisme*, yaitu paham kepercayaan asli manusia primitif nusantara yang mempercayai adanya roh dan daya aktif pada setiap benda yang dipercayai memiliki kekuatan. Melalui proses panjang dan berliku, Islam telah diterima oleh sejumlah besar penduduk dunia termasuk Indonesia khususnya di Madura. Namun setelah diadopsi dan diakomodasi, wajah Islam tampil dalam bingkai budaya lokal sering tidak dikenali bahkan disalah pahami oleh banyak orang. Pemahaman yang mendominasi wacana sosial keagamaan masyarakat Madura, misalnya terutama yang berkembang pada era 1960-an dan dekade









Salah satu diantara upacara tersebut yang akan menjadi pokok bahasan dalam skripsi ini adalah upacara Juk Bumeh. Dalam masyarakat lokal diatas telah dijelaskan bahwa kepercayaan akan makhluk halus masih kental di Madura, sehingga mereka merasa perlu mengadakan upacara selamatan. Masyarakat Bangkalan khususnya desa Bumianyar mayoritas beragama Islam, sebagian masyarakat banyak menjalankan beberapa amalan yang dianggap suatu keharusan (syariat). Amalan-amalan itu salah satunya adalah upacara Juk Bumeh yang dijadikan sebuah simbol dari suatu aliran dalam Islam yang pada dasarnya upacara itu masih menjadi sebuah perdebatan, apakah upacara tersebut adalah merupakan dari ajaran agama atau hanya sebagai budaya.

Tradisi Juk Bumeh pada masyarakat desa Bumianyar ini merupakan salah satu sistem ritualitas yang masih dipertahankan secara eksklusif hingga kini. Tradisi ini meskipun berangkat dari kristalisasi nilai-nilai budaya yang sedemikian tradisional, namun pengaruhnya hingga kini masih sedemikian kuat sekaligus di desa-desa sekitarnya terutama di desa Bumianyar kecamatan Tanjungbumi Bangkalan. Tradisi ini sarat dengan berbagai nilai-nilai yang terkandung didalamnya, tentu saja seluruh makna yang terkemas dalam suatu sistem ritualitas Juk Bumeh tersebut jelas mengandung nilai-nilai filosofis tertentu yang terkait dengan karakteristik budaya dari daerah yang bersangkutan. Hal inilah yang dianggap menarik oleh penulis untuk mengadakan penelitian terhadap tradisi Juk Bumeh tersebut. Dimana tradisi ini berkembang jauh sebelum



























